

第587号

発行所
山形県理容生活衛生同業組合
〒990-0834 山形県山形市清住町3-2-65
電話 (023) 645-3525 (代)
ホームページアドレス <http://yamagata-riyou.jp/>
Eメールアドレス yamagata@riyo.or.jp
発行者/小関茂夫 編集者/上林 浩
購読料1部10円 2ヶ月に1回発行
組合員の購読料は賦課金の中に含まれて居ります



2018年 年頭所感

進む国際化への対応

(バーバーポールのルーツ)

全国理容生活衛生同業組合連合会

理事長 大森利夫



明けましておめでとうござ
います。健やかに新年をお迎
えのことと存じます。

旧年中は、連合会の事業の
推進に一方ならぬご協力を賜
り感謝しています。

さて、近年問われてきた国
際化への対応ですが、特に昨今
全国どこを訪ねてもその進展
を感じます。昨年は、2,00
0万人を超える訪日外国人と
のことであり、このことは日
本経済に大きく影響を与えて
きますから、私共理容業も昨
年に引き続き積極的なインバ
ウンド対応に取り組みたいと
思っています。

私は昨年9月、理美容世界
大会でフランス・パリを訪ね
たとき、以前から興味を持っ
ていた業界の世界共通である
バーバーポール(国内ではサ
インポール、あめん棒、古く
は有平棒)について、EUを中
心にそのアンケート調査を
行ってみました。中世ヨーロッパ
では理容師が外科的医療行
為を行い、その当時の瀉血
(しゃけつ)治療がバーバ
ーポールのルーツであり、15
40年、イギリスのヘンリー
8世によって理容組合と外科

医組合の統合があり「理容師・
外科医組合」が発足。「外科医
は赤と白」また、「理容は青と
白」のポールを掲げ瀉血や抜
歯等も業としていたのです。

このバーバーポール、昨今
はマスコミなどで理容以外の
場面でも使われていますが、
これはサインポールが人々の
生活に密着して引き継がれて
きたことの証ともいえます。

2年後に東京オリンピック・
パラリンピックを控え、20
20年には4,000万人の外
国人が訪れるとの政府予想も
出されるなど、理容業界を取
り巻く環境も変化が見込まれ
ます。全国理容連合会では、
訪日外国人にとって利用しや
すい理容サービス提供のでき
る体制づくりを進めています
が、世界共通の理容の目じる
しの日本のバーバーポール(日
本では上から赤は動脈(血液)、
白は包帯、青は静脈の意)で、
それぞれのサロンを知っても
らい、来てもらい、楽しんで
もらい、売り上げ向上につな
いでまいります。長い歴史
の中で、身だしなみを整え
るだけでなく医療行為をも行
い、人々に深く関わってきた、
この業に誇りを持ち一層の飛
躍への責任を誓い、私の年頭
の挨拶とします。



山形県理容野球連盟解散式

鶴岡バーバーズ監督 後藤 和寿

10月23日(月)に山形県野球連盟解
散式が行われました。当初は天童スポー
ツセンターにて交流戦が行われる予定
でしたが、解散式に合わせて『台風上陸』
天気には勝てず交流戦は中止になっ
てしました。涙雨：残念！

寒河江サンチェリーホテルに場所を
移し理容野球連盟解散式が行われまし
た。小関理事長、前野球連盟会長の辻
氏を始め、野球連盟の役員を務めた諸
先輩方を来賓に呼び盛大に行われまし
た。小松連盟会長の挨拶、来賓の思い
出話などで盛り上がりました。自分も
始めて鶴岡バーバーズで出場した時の
事が走馬灯の様に思い出されました。
小関理事長の乾杯で宴会が始まり、辻
前会長と庄司氏による余興で大変盛り
上がりました。時間が過ぎるのは早い
もので、解散式も終わりに近づき、各
チームの代表による挨拶、小松会長に
よる『解散』で初代会長の松田貞雄さ
んから始まった山形県理容野球連盟が
40年の歴史で幕を下ろす事になった。
来年度からは野球連盟はなくなるが『野
球愛好会』として新しい1ページが始
まる。



ファイナル

山形県理容組合野球連盟会長 小松 慎吾

10月1日、2日に盛岡市周辺を会場に「第36回東
北理容親善野球大会・ファイナル」が開催されました。
タイトルにもあるように今回で最後の大会となりま
した。山形からは鶴岡バーバーズが23年振りに出場
しました。監督・主将会議では今後の継続を提案し、
各県野球から業界を盛り上げていこう!と言うこと
でありました。懇親会では抽選会があり鶴岡バーバ
ーズは前年優勝の仙台中央との対戦が決定しました。
山形県で開催された東北大会はとても良かった、楽
しかったとお褒めの言葉もいただきました。懐かし
い人との再会、思い出話などで大いに盛り上がりま
した。

さて試合は結果から申し上げますが残念ながら惜
敗。仙台は鉄壁の守備、小技など絡めてくる攻め。
鶴岡チームより一枚上手でした。鶴岡チームも際ど
いコースを攻めるも審判の「ストライク」のコール
が響きませんでした。ガッツあるプレーもありました
攻撃も再三ランナーは出るも遠いホームベースでし
た。あと一本が出ませんでした。最後は悔いが残る
ものの一人一人全力で戦った結果でした。鶴岡バー
バーズの皆さんお疲れ様でした。優勝は地元の盛岡
クリッパーズさんでした。

最後に今まで東北野球大会、山形県野球大会にご
理解、ご尽力されました諸先輩方々、また組合の皆
様に感謝申し上げます。

ヤッシヨ、マカシヨ！山形花笠祭り

県青年部長 今田 一志

8月7日(月)東北四大祭りの一つ山形花笠祭り「ヤッシヨ、マカシヨ！」の掛け声に合わせ花笠を手に大勢の踊り手が、七日町通りを踊り歩くパレードに青年部・女性部を中心に参加しました。

ゼロからのスタートで始めた花笠プロジェクト！準備から祭り本番まで、沢山の方々からお知恵とお力添えいただき進めてまいりました。皆さまのご協力そしてご理解があったからこそ成功することができました。理事長はじめ各理事の皆さま、そして組合関係各所の皆さま、本当に感謝しております。ありがとうございます。

かけがえのない経験が出来ました！
踊り終えたあとの『やっつて良かった』『また踊りたい』そういう声を聞くと本当に花笠パレードに参加して良かった。小さいけれどみんなで力を合わせれば大きなことも出来るんだ！みんなで作ってあげてきた花笠！言葉では表せないほどの達成感、一体感、実感した瞬間でもありました。
県内全域の様々な世代や普段関わることのない地区の人達とのコミュニケーション今後この縁を大切に組合活動へ繋がってほしいと願います。



北村山支部 北村山理容フェスティバル

文化広報部 赤木 淳

9月11日、組合員の親睦を深めるべく、北村山理容フェスティバル&グラウンドゴルフが村山の基点温泉クアハウス基点にて行われました。

毎年いろいろなレクリエーションを行うのですが、今年には昨年に続き基点温泉河川敷でのグラウンドゴルフです。思ったよりも難しく、好プレー珍プレーに一喜一憂しながら和気あいあいとコースをまわりました。ひと汗かいた後は、温泉で汗を流してからのお楽しみ親睦会です。冷たいビールで喉を潤し、おいしい料理に舌鼓。楽しいゲームで大いに盛り上がりました。日頃運動をしていない私は、



次の日にしっかりと筋肉痛になりました。立ち仕事とはいえずんぜん運動になつていないことを思い知らされました。

庄内中央支部 8月11日は理容ボランティア!

庄内中央支部 佐藤 雅子

庄内ブロックは宮海海岸の清掃を行いました。振替休日の子ども達や県の青年部長今田さんも応援に来てくれました。一時間ほどの作業でペットボトルや空き缶、発泡スチロールなどであつたという間にゴミ袋がいっぱいになりました。気が付けば汗だく！皆さん本堂にご苦労様でした。庄内中央支部は午後から八幡へ移動しBBQ&いも煮会です。我が役員には理容業の他にも刺身を造る達人が沢山います。我が役員には理容業の他にも刺身を造る達人が沢山います。我が役員には理容業の他にも刺身を造る達人が沢山います。我が役員には理容業の他にも刺身を造る達人が沢山います。



お悔やみ 申し上げます

- 庄内中央支部 深沢 洋子 (父) 昭一 享年 九十歳 平成29年8月31日
- 寒河江西村山支部 木村 政夫 (母) トミヨ 享年 九十二歳 平成29年8月1日
- 米沢支部 高橋 力 (本人) 享年 八十歳 平成29年9月11日
- 上山支部 中川ケイ子 (義母) トシ 享年 八十六歳 平成29年10月8日
- 庄内中央支部 富樫 敏子 (母) 峰子 享年 八十三歳 平成29年10月6日
- 鶴岡支部 茨木 由美 (母) 菊 享年 百五歳 平成29年10月12日
- 北村山支部 片桐あき子 (次男) 精一 享年 五十五歳 平成29年10月22日
- 飽海支部 工藤 一子 (夫) 昌士 享年 七十九歳 平成29年10月18日

長井支部 消毒講習会&共済説明会

長井支部 高橋恵美子

9月25日(月)午前十時から、南陽市の赤湯えくぼプラザに於いて、三支部合同の衛生消毒講習会と共済説明会が、開催されました。今年度は、置賜理容協議会主催で、共済説明会を開催する事になり、三支部合同での講習会となったそうです。

参加人数は、長井支部32名・南陽支部21名・米沢支部27名。司会進行は、長井支部の遠藤副支部長。
最初は、消毒講習。講師は、置賜保健所・営業衛生課主査 清野拓也氏。保健所への手続きや、消毒の方法を教えて頂きました。年に一度の講習(義務)を受け、お客様に、安心・安全・衛生的な場を、提供出



来るよう努力していかねばと思えます。次に、共済説明。損害保険ジャパン日本興亜(株)・ジブラ

ルタ生命保険(株)・富国生命保険(株)・第一生命保険(株)四社の、担当共済の説明がありました。共済とは、仲間内で皆で力を合わせて協力し合う。共済には4つの特徴がある。①手頃な掛金②簡単な告知でいい③休事中、休日も24時間保障④全理連独自の特別給付金がある。この機会に、掛金の見直しなどしてみたいかが？のお話しもありました。

万一の場合に備えて5共済制度で安心を...

- 火災共済: 火事や災害で被害にあったときに
- 療養補償共済: 病気やケガで仕事ができなくなったときに
- 団体生命共済: いざという時のお守りに
- 年金共済: 豊かな老後のために
- 賠償責任補償共済: お客様と経営者のためのきめ細やかな補償

全国理容衛生同業組合連合会